

全国の純米酒 味わいくらべ

日本酒の味わいは、日本各地の気候や食習慣のなかで、長い年月をかけて磨かれてきました。

北には北の、南には南の味わいが。老舗蔵元の純米酒で、全国各地の味わいをお楽しみいただきます。

2008・秋 純米酒頒布会

期間：平成20年10月～平成21年3月
1.8Lコース・720mlコース共、各月2銘柄×6回

各コース2,500円限定

■お酒の生まれた背景

流水がもたらす豊かなオホーツク海の幸、手付かずの大自然に恵まれた広大な大地。北海道は寒冷な気候のため、独自の食文化が育まれた。真冬の気温が水点下20度以下にもなる旭川では日本酒の味わいも軽快で、あまり熟成しないシャープな味になりやすい。

■お酒のプロフィール

江戸中期、将軍家の近衛関白家の御用酒として天下の名酒と讃えられた木綿屋の蔵元。山本家から正式に銘柄と歴史の資料などを譲り受けた「男山」の本流。北日本を代表する酒の産地、秋田県から取り寄せた「美山錦」を100%使用。極寒の冬ゆきくりと発酵させた。そのなかに酒造りの技術もあり、ながらも十分な味を引き出しだす。また純米酒。軽快なキメの細かさは、ワンランク上の味わい。

■お酒の生まれた背景

山形県の西部、日本海に臨む庄内平野は、周囲を囲む東北屈指の高山から流れ出る雪解氷に潤され、江戸期以来、東北随一の米どころ。海沿いでは漁業も盛んであったが、北前船の寄港地であった酒田や、海が荒れたときの避難港であったが加茂(現・鶴岡)にいたものが、「庄内」が名づけられた。そのなかに酒造りの技術もあり、上方の文化が伝えられた。そのなかに酒造りの技術もあり、現鶴岡市の大山の地は、東北きっての酒どころとなつた。

■お酒のプロフィール

江戸中期の酒でも、内陸部のお酒はやや味が濃く、甘口タイプが多いのにに対し、海沿いの庄内地方の日本酒は、すつき型の辛口が多い。新鮮な魚介類を刺身などで食べることが多かつたためと思われる。

■お酒の生まれた背景

山形県の西部、日本海に臨む庄内平野は、周囲を囲む東北屈指の高山から流れ出る雪解氷に潤され、江戸期以来、東北随一の米どころ。海沿いでは漁業も盛んであったが、北前船の寄港地であつた。庄内では、「ガッコ」と呼ぶ。これは「雅香」かなまつともいわれ、その種類も多い。漬物の多くは、塩と天然乳酸菌の作用によって保存性と風味が増す。

■お酒のプロフィール

江戸時代、箱根八里は馬でも越すが、越すに越されぬ大井川」といわれた東海道最大の難所・大井川東岸の宿場町島田。雨が降れば川止めにあつた旅人たちで、大雨に濡れたり、宿場の酒といふ軟水となる。また、降り積まる雪は、空氣を浄化し、酒蔵を包み込んで天然の冷蔵庫にする。つまり、軟水仕込みでの低温発酵が新潟特有の繊細な淡麗辛口の日本酒を生む。

■お酒の生まれた背景

新潟県は、日本屈指の豪雪地帯。日本海に面して細長い新潟県の地形は、山々に降った雪が速い流れの川や地下水になりやすいことを示している。秋田・仁賀保に移り住み酒造業を始めて、すでに5百年以上。老舗の多い日本酒の蔵元のなかでも、全国屈指の歴史を刻む。天然乳酸菌を利用し、雑菌の繁殖を抑え、酵母菌だけを純粋に培養する。そのため、酒の味わいは、純辛口タイプ。それを1年以上熟成させて落ち着かせた味わいは、外洋を泳ぎまわる回遊魚の刺身との相性もぴったり。

■お酒のプロフィール

江戸時代、箱根八里は馬でも越すが、越すに越されぬ大井川」といわれた東海道最大の難所・大井川東岸の宿場町島田。雨が降れば川止めにあつた旅人たちで、大雨に濡れたり、宿場の酒といふ軟水となる。また、降り積まる雪は、空氣を浄化し、酒蔵を包み込んで天然の冷蔵庫にする。つまり、軟水仕込みでの低温発酵が新潟特有の繊細な淡麗辛口の日本酒を生む。

■お酒の生まれた背景

新潟県は、日本屈指の豪雪地帯。日本海に面して細長い新潟県の地形は、山々に降った雪が速い流れの川や地下水になりやすいことを示している。秋田・仁賀保に移り住み酒造業を始めて、すでに5百年以上。老舗の多い日本酒の蔵元のなかでも、全国屈指の歴史を刻む。天然乳酸菌を利用し、雑菌の繁殖を抑え、酵母菌だけを純粋に培養する。そのため、酒の味わいは、純辛口タイプ。それを1年以上熟成させて落ち着かせた味わいは、外洋を泳ぎまわる回遊魚の刺身との相性もぴったり。

■お酒のプロフィール

江戸時代、箱根八里は馬でも越すが、越すに越されぬ大井川」といわれた東海道最大の難所・大井川東岸の宿場町島田。雨が降れば川止めにあつた旅人たちで、大雨に濡れたり、宿場の酒といふ軟水となる。また、降り積まる雪は、空氣を浄化し、酒蔵を包み込んで天然の冷蔵庫にする。つまり、軟水仕込みでの低温発酵が新潟特有の繊細な淡麗辛口の日本酒を生む。

■お酒の生まれた背景

新潟県は、日本屈指の豪雪地帯。日本海に面して細長い新潟県の地形は、山々に降った雪が速い流れの川や地下水になりやすいことを示している。秋田・仁賀保に移り住み酒造業を始めて、すでに5百年以上。老舗の多い日本酒の蔵元のなかでも、全国屈指の歴史を刻む。天然乳酸菌を利用し、雑菌の繁殖を抑え、酵母菌だけを純粋に培養する。そのため、酒の味わいは、純辛口タイプ。それを1年以上熟成させて落ち着かせた味わいは、外洋を泳ぎまわる回遊魚の刺身との相性もぴったり。

老舗蔵 日本酒記

1月 東の海沿いと西の山間部の味わいくらべ

2月 太平洋側と日本海側の味わいくらべ

3月 関東と関西の味わいくらべ

10月 北海道と九州の味わいくらべ

11月 東の海沿いと西の山間部の味わいくらべ

12月 日本海側豪雪地、北と西の味わいくらべ

日本名門酒会加盟店